

『広島百山』

山中與隆

目次

那	第	弟	14	
二回	第二回:	一	丛島百山	
	$\overline{}$		ılı	
第三回:道後山	大潰山	第一回:大野権現山	<u>Ш</u>	
		現山		
(どうごやま)	(おおづえやま)	(おお		
ま)	やま)	(おおのごんげんやま)		
39		んげん		
	14	やま)		

編者あとがき	第七回:七国見山	第六回:比婆山	第五回:大佐山	第四回:吾妻山
<i>75</i>	田(ななくにみやま)	(ひばやま)	(おおさやま)	(あづまやま)
	やま)	62	50	46
	70			

1 (六九九. 五 m)佐伯郡佐伯町・大野町第一回:大野権現山(おおのごんげんやま)

『広島百山』

山中與隆

二〇〇一年四月十一日(水)

2 で は第一 報 は が いに十 で前 が 気 面 が 最 銀 級 日 は 世界であっ のうちに中止を決 初 の寒波が 低 は妥当で 計 Ō ζ, 計 画 画 · 来て、 『広島 旧だっ あっ た。 報 \mathcal{O} たが、 た さ 雨 実 す め 際に三十日 は ğ がに た。 曇 が 雪 遅 ŋ 始 お ば の ち ともども確 くなっ ŋ 昼 0 か 朝 6 ま 雨 でに 7 春 0 は 湯 降 に 天 解 気 来

た

رح O

0

まっ

ち雨 月十 たことを考えると、三十分早めたのも正解であった。 が 中は終始花曇の好条件のなかで行程を終えた。 めて実施を決めた。 には降り出さないと判 であったが、前日の打ち合わせで、 のときの電話では、 日の 我が家の都合で日程 実施となった。 帰るころに雲が厚くなってき 次 断して、 今日も天気予報は晴れ がとれず、 週 の 後半にと申し合わ 集合時間を三十 結局今日、 雨は早い 時

島分 はがこの 歪か れ 格 個からも登り 呼 らのルートを行った。 カン け、 を思いついたときすぐに〇夫 山があると思ったる昨年夏、初めてその 立れるが、 お ry, かえし電話で参 今日 には『お その お 山で 加を言って の自 あ 1然観 る。 妻に

朓

8

る山で、

昨

初めてその道を通ったとき

島

分

ħ

あた

1)

る介護施設)

権現山は、

『ひまわり』(義 に行くときいつも玖

母が

世話になっ

日 — 知り尽くしている。 のことである。 彼 らは、この山は四度目くらいとのことで、道 日を踏破した。 実施の打ち合わせもO夫妻と連絡を取り合って 〇夫妻は、 私たち夫婦は、 自分たちは何度も来 彼らの先導で今

れたものである。だからもちろん先に書いた

5

ではなく、

「山であるにもかかわらず、単なる案内という感じ

自分達も十分に楽しんでいるように見え

た

簡易 ブンイレブン』でおにぎりなど弁当と飲み物それに 私達は八時半に家を出、県道四十二号線の玖島の『セ 『広島百山』の第一歩は始まった。それに先立って、 『おおの自然観察の森』の駐車場に九時半集合で、 かっぱを仕入れた。 玖島分れから県道三十号

6

県道四十二号線を南下した。

渡

瀬貯

水池の東岸を

約

五キロ西進、

河津

原交差点を左折して再び

宮内 が 型トラックとの離合に時間を取られ たのだが、これで五日市の三宅から二号線バイパス、 号線に入った。 れわれに追いつき、 がって キロ走ってから、 で 玖島わかれのコースでやってきた〇夫妻の車 の道を私 両 者 同 。この県道に入る直前のカーブで大 たちの後 時に、 野 この後『おおの自然 刻九時半 ろについて走ってい 町 方 面へ た。 に駐 の県道二百八 車場に着い 後で分かっ

8 りしたペースで歩いた。いろいろ九時四十五分に歩き始めた。ホいよいよ登山である。 然 観察センターまで行って入園の記 拶を交わし、 ン、ve、 私はその方面に疎く、忘れこ)。 、 て考いた。いろいろな花の名前が語なって考いた。いろいろな花の名前が語な 登 山 靴に 履き替え荷 花を見ながらゆっく 物を整 帳をしてから

スミレ、桜、

若葉と見間違えそうな若緑

色の

い花 に 始 は めてから 間のあ をつけ 山道は良く整備されていて、 ・始めていたのが鮮やかだった。 等々、またつつじが輝くばから るような生きいきした色の花も残ってい 頂上に至るまでかなり多く、まだ萎び 登りもゆるやか 椿が登 ŋ لح ろ

おにぎり山と権現山の分岐点には難なく

9

 $0 \times \times \times \times \times$

等

かりの真新

?ら目

花をつけた白××、白い花びらで遠くか

がはっきりと見えていた。

時半ころまで積もる話をしながら休憩した

10 幾

もあ けている。

ŋ, 北 遠 側

 \mathcal{O}

・眼下に -分であ

玖島分れの

交

(差点あ)

た

ر ا ا ا

頂上には大きな岩が

くには大峯山

冏

陀山そして

前 0

から一 た。 指す。

ら一時間二十分である 着いたのは十一時で9。若干最後の登りな

五分で、

自

然観察センタ

を

感じであった。

分 岐点

権現

をがんばったら、 を左にとって

が

ども出会わなかった。 妻はここが一番きつかったとあとで言っていた。 花曇の暑くも寒くもない快適な中でおにぎりを食 今回の行程では、 弁当も最後までわれわれだけ 山中では他の登山者にいち

たが、途中かなり降りたり登ったりの行程であった。 び山歩きが始まった。約五十分でおむすび山に着い

むすび山に行ってから弁当にすることになり、

でゆったりとできた。

<u>一</u> m) へと、 ろを越えて、 かなりの縦走をしたことが振り返られ 左 側の第二のピークおむすび山(六五

12

着いた。

駐車場から、

|側の権現山のピークから右に少し高くなったとこ

ゆっくりと歩き、

午後二時ごろ自然観察センターに 登った山を見上げると、

そこからは四十分くらいの下りで、

花を見ながら

そこで所員と立ち話を少しした後、

駐車場で次回

た。 お次回は、五月の連休明けから九日までの間に、 庭の草刈をしてい

道後山に行こうという案が申し合わされた。双方と

13

ック』で買い物をして五時ちょっとすぎに家に着い のまま宮内に出て、『ひまわり』により、五日市の『ビ われわれの帰りは来た道を玖島分れまで戻り、

着いたときおじいちゃんは、

を約して〇夫妻と分かれた。

二〇〇一年五月十二日(土) 『広島百山』の第二弾である。

第一

弾が四月十

14

第二回:大潰山(おおづえやま)

(九九七:

五 m)山県郡芸北

町

も次回に対して積極的な姿勢であった。

完

の時期にもぴったりでこの

く間を縫って

の日程で 過の日曜

ある。

快晴

第二弾も成

裡に終わった。この選

択については、

〇夫妻はいろ

15

リネゴルスクから帰って、

来

日二十日から

た一時前だった

から十一日ということになるが には家に着いたのが日付の

の変わっ

にな

る。 が十日、

妻

正確

日

だったからちょうどあれから一ヶ月

後ということ

入っていくとき、

左から近づいてきた道路を轟々と 昨年県道五号線を歩いて浜田に

五号線と接近する。

八十六号線が浜田に近づくと、

16

県境にある。この峠は傍示峠または棒路峠といって、

の向こう側は島根県那賀郡金城町である。

浜田自動車道や県道

国道百

大潰山は国道百八十六号線の広島県と島根県との

時

いろ考慮して決めてくれたようだ。天気、

熊、

花

期それに妻の忙しさなどをである。

ざっと見たところ、 いだろうと敬遠した道路であ 2道路である。しかし走りなが宿はおろか昼飯にもありつけ 昨

浜田の県道コースよりも開けている

際に歩いた

しかし走りながら 大朝、

17

線だったのだ。

音をたてて車が行き交っていたのがこの百八十六

傍示峠から浜田まで三〇キロくらい

な

Щ

一の中ば

かりで、

は昨年の徒歩旅行の計画を立てるときに、大会日家からここまで来るのよりもずっと近い。

18 県という表示がある。その駐車場に車を止め、そこ 大佐スキー場の駐車場のはずれに、ここから島根 出発して同じ所に戻ってくる登山コースである。

どちらも百キロ前後とほぼ似たようなものである。

くらいであった。もっとも家から浜田までの距離は、

もう一度歩くこともないだろうから、

あまりこだわ

らないでおこう。

今日はかなり登山者が多いが、

みな同じコースのよ

近くで行ったことにな

る。 往 きは 加 計

由で

20 その両座の間を国道百八十六号線が通南西約三キロに大佐山一六一九mが対けランでトイレをしたりして時間を潰しれはスキー場の草原を歩き回ったり、 合 まで の間、 時間を潰し 妻は車で昼寝をしたが 対 通っている。 た。 峙していて、 立派なレスト 八潰山の

の広 潰山は手 Þ L た草 前の

中原スローで)傍示山

を少し 八 m

九

六 プ

0)

向こう側に 上の方にあが

21 山の名物ツツジの最盛期とあって、バスツァーを含 出会って、合流した。この日は土曜日、 ピークに遮られて見えない。 て相当の人であった。土曜日だがそれでもやはり 十時少し前 年がほとんどといった感じであった。 妻がトイレに行ったときにO夫人に 快 晴、

·時ちょうど出発。 バスツァーの五十人くらいが、

えてくる。しかし、大佐山はスキー場のスロープの

にとり うい の植物の解説を聞きながら緩やかな沢沿い

であ

る。二キロ強歩いて、

十時三十五分登山道 カゝ な が

風と.

22

も高原といったややひんやりした爽やずにすぐに歩き始めた。陽は照ってい

は照っている。

カュ

のはいやなので、こちらはもとより準備体操など

逝

発しそうにしていた。

場

の向こうの方で準備

体操をしていて、

彼らの後をのろのろ歩

23 たろうか。 なく頂上に着いた。 ようである。 ては実によく知っているが、鳥については専門外の B がて急登となるがその区 登山口から四十五分くらいだっ 間はさして続かずまも

雑

木林帯を行く。余談だが、

O夫人は草木につい

ろを来ていたが、山道に入ってからは声も聞こえな

バスツァーの連中はガイドの

解説を聞きながら

24 ぐような鍛錬タイプではなく、 妻にはちょうど良いペースであ 囲を楽しみながら行くもので、 は言っても、 バスツァー組 O氏たちの登山ペースは決して先を急 は、 われわれが頂上の南側百八十 る。 われわ ゆったりと草木や周

れ、とりわけ

いくらい差がついたようだった。私たちは途中、我 りも高齢と見えるグループを一組追い抜いた。

くらいの展望がいいツツジの中で弁当を食べ始め

た

集合時間を決めて弁当解散をした。それぞれが弁当 やがてそれぞれどこかに収まって静けさが戻った。 るすぐそばにどやどやと集まって記念写真を撮 いというのに比べると、安心感をもてるくらいの人 れでも頂 所を決めるまで、ちょっとの間ざわついていたが、 今週の (上付近には相当の人数が弁当を開いてお 私の独り歩きでの、 風の音以外なにも

ようやく到着した。

我々が弁当を食べてい

26 こちらからは剥いていったリンゴをお裾分けした。タケノコをおいしく煮たものをつつかせてもらい、ではこれらが十分においしい。Oさんからは自前の水も家の井戸水をペットポトルに入れていった。山今回は、ちらし寿司のおにぎりを作って行った。 に感じない ・程度の弁 当 交 トルに入れていった。山にぎりを作って行った。 流 をしな が , b, S と

の山

を地図で

確かめ

た。

側にこの

はいであった。

27 く聖 さらには吉和冠山なども距 に深入山一一五三mがのぞいている。 とその奥に臥龍山一二三三mが近 れぞれ特 に大佐山一〇六九 一山と思われる端正な姿も確認できた。 いたように傍示山九六八m、その向こうすぐの :徴があるので探したが、どうも臥龍山の m 南南西に掛頭 離的には見えそうだし、 \ \ \

さらにやや遠

側

、大峯

山一一二六 臥龍山の左

げになっているようで、見ることはできなかった。

帰 あった。 ŋ Ŕ まずツツジの林 の中を南西の傍示山ま

傍示山は大潰山よりも約三十メートル

28

く日本海が春霞に紛

和

頂上

-から北|

西

側は高い山は

なく開

て Ē

れるように見えているよ

いたものの、 である。

あ

れこれ評定していた。

相当遠くまで見える絶好の見晴評定していた。朝よりも雲が増

よりも

雲が増えては あ

るよう

らし け

は北東側に行ったことのある山々が

どれも押し倒されたように曲がっていて、 ウダン、レンゲツツジで一万株と書いてある。 たと思う。『ひろしま百山』の本によるとここに自生 まで登る。 の大群落をなしているのは、ミツバツツジ、ベニド から真っ盛りを過ぎかけたものまでいろいろであっ まだ蕾が相当あったから、 ほ この間ずっとツツジの中の道である。 んの少し鞍部に下りてからもう一度頂 ちょうどいい時に来 雪の重 幹

下りたところは大佐スキー 刻 は一 潰山の標高は先月の大野権現山よりも三百メー 時 登 一りはじめから三時間 場の駐車場の一部である。間の縦走と下山であった。 の登山であっ

30

つくり花を見ながら約一時

ある急坂を通らなくてはならなかった。それ

傍

示山からの下りは途中、

掴

まりロープが張って

いでもゆ

を受けながら生きていることを物語っている。

31 であった。 猛 O |烈に歩いている私にとっては、 (妻は、このあたりに来たときは 散 美 歩程度の

ることがあると言っていたが、

この日は息子

又温泉に

た

ようだ。 たためか、

が 0

小

ż 近

 $\overline{\langle}$

高いのだ。

たが、

際

に歩いた距 登りの た。

離

8

きつさが無

カ

妻もそう感じ

かったた

。もちろんこの数日間、トか、体力的には楽であったったためか、あるいは登り

グ日間、·

峯

冏

弥陀

|縦走 ŧ

な 0

聖湖 口まではよかったのだが、 〇夫妻と別れて、帰途についた。帰りは 深 :入山を通って帰ることにした。三段峡 それを過ぎたところで間

ŋ

32

いかと思われる。

『風の国』という看板があったが、

そこでは 徒歩旅行

な

していた。

美又温泉は

旭温泉の近くで、

さんが松江から帰っているので、すぐに帰ることに

違って県道二百九十六号線に入ってしまった。立岩

33 妻と、少し喧嘩になった。なにしろこの道路は約二ジュノーの会との打ち合わせの準備がしたいという 当然新緑も素晴らしい。 五キロの ムのある道である。 イブした三段峡の帰り、 曲 がりくねった狭い山岳道路 昨年おじいちゃんも一緒にド しかし、早く帰って明日の 紅葉がきれいだった道だ。 なので、 お

くらいは家に帰

り着

てのが

遅く

なった

そ

かつてクレーム処理でH氏と来た立

34 号を南下して玖島分かれ経由か、すぐに『住建美術館から家までのコースは、国学レを借り、きゃらぶきを六百円で買った。 に出る少し前にある住建美術 号線のもみ 和 インター近 の木森 くの 国道 粛 百八十六号 経由 館の売店によってト か、 ·に国道 国道百 出 八十六号

上して筒

賀から県道

四十一号

線、

. Ф

Ź

岩ダムで車を止めて、

写真も撮った

る。

35 約四十分で四時半に帰着した。 ようやく決まった。そこからの道路はとてもよくて、 岳道路という理由でもみの木経由は没。 コースでは筒賀経由の方が近いだろうということで、 (線経由かでもめた。 玖島分かれ 経由は約四五キロ、 距 離は断然近いが、 あとで地図を調べる 筒賀経由は約 残りのふた

2質経由の方が速かったことになる。ちなみにも

口であ

る。

どちらもいい道路なので、十分くら

楽々園のジュンテンドーにまわって白樺の苗木を買 うことにして、そのまま出かけた。 ないが、『断然』というのは当たっていなかった。 マダデンキで注文してあったスピーカーを受け取 白樺の苗木というのは、 旦家によって妻を降ろし、私はアルパークのヤ 今日山歩きの最中、〇夫

の木経由は約三一キロで、最も近いことには違い

人から得た情報に基づくものである。苗木売場で探

36

37 は 白 を は 捕 0 白く 伯では かと諦 の苗木 模様が少し入っている。 まえて は を一 なく、 訊いたらすぐにわいかけたが、念の なかったのだ。 にらすぐにわかったけたが、念のため忙 一懸命 幹を白く見せるものではない。 操して、 やや め忙しそうな店の カゝ 緑を帯びた茶色で、 目の前 なし、 た。 その模 白樺の苗木 あ るのを 様の 白

苗木はどこにも

なく

り切

したのであ

る。

えられてみれ

ば、

はっ

38 買った。 七十センチくらいのしっかりしてそうな苗木を一本 そ 念 ていた。 れには白い幹の成木のカラー写真までちゃんと』ときれいに印刷された札がぶら下がっていて、 日。 偶 Ŧī. :然ながら記念植樹となる。そういえば|月十二日はわれわれの三十四回目の結 千八 百 円で幹の直 札がぶら下がっていて、 「径一. 五センチ、高さ

佐スキー場の駐車場の大きな案内地図板の近くで、

ま) (一二七一 m)比婆郡西条町、

東条町

(一二六八)..

九 m

岩樋山(いわひや

第三回:道後山(どうごやま)

39

あり、二〇〇一年五月十二日、じゅんじ、のぶこと まさに今日結婚したばかりのカップルの記念植樹が

かいう木の立て札がしてあった。

(以上)

心配だから中止を提案するよう迫ったほどである。んに雷を心配した。出かける直前になっても、雷晴れた。ただし大気の状態が不安定とかで、妻が期された。昨日まで雨だったが、予報どおり今日展初六月二十三日の予定だったが、雨で今日に

の七時ごろ湯来

糸町の上:

空は晴

れ

妻

の心配を

る。 雷

40

晴れた。た

予報どおり今日

は

妻が

100一年七月十四

日 (土)

 λ

いてまず道後山頂上に向かった。十一時十五分こ場に着いたのが十時少し前。岩樋山の南側中腹をらの庄原で降りて百八十三号線で道後山登山者駐に九時集合であった。サービスエリアを出て間もつ中国道七塚原サービスエリアまでが約一時間、こ五日市インターまで約三十分、五日市インターか五日市

食べた。

降 り

車場

41

な

Š

こに ら中

間、こ ŧ)

出

かった。 今

うと

日の一 間

は

<

など

42

十六時 可

五七

分に帰 九

着し た。

湯来道 室、 て、

後 地

й

※道だけだと

. 時

で は、 ĹЦ

あ

利

部

十一号線

で飯 に出 1十三時

久 五. 五.

な

十四号線を

出発。 ころ。

百

十三号線で三次

そこで解 八 カゝ ら百

散

たちは

に

車場

Ш

一を経て駐

重場に対 私

に着いた

0 は

五〇

め いて、

テントの位置

まで戻っ 時過ぎても

そこはやは

ŋ

カンカン照りであっ

た。

43

けて寒く、敷物のシーカンカン照りの暑い日

だ

ことがある。

後 山は

い、そ

の昔

S 先生

たちとテントー

ħ テ ント わ れ

が 敷 敷かれた登山道は、歩きぬであることは道の湿り具へ直後山と岩樋山は一連の芦 展望は素晴らしく、また花り重頁がられた登山道は、歩きやすく快適であった。っることは道の湿り具合からわかったが、砕山と岩樋山は一連の草原の起伏である。両

)度の展

類が多く

雨

44

所

ろげに思い出しそうになった程度であった。に関する記憶は蘇らなかった。かすかに一、

のアプローチでも、

登山道でもほとんどその

時 0

かすかに一、二

お

後 であ

の上空には のトレーニング不足 題とならなかった。 積乱雲が発生してい も、 楽なコースであった v た。 もう一つ、

自も

あらゆる点で『広島百山』は成功した。

45

る

大山

が確認できた。

心

配していた雷が寄り付く前に下山した感じであ

本当に雷になったかどうかはわからないが

しい色を随

所に見せていた。雲に霞みかけていたが

第

四回:吾妻山

(あづまやま)

46

ころか、 〇夫妻の企画に感 次回第 . 九 (月一日の予定と決まった。(おわり)|回は、吾妻山で八月十三、十四、十 謝。

十五の

(一二三八.八m)比婆郡比

和 町

一〇〇一年八月十五日

6 0 標 妻にとっても、 登山である。最近ハードな歩きが苦手となって高一○○○メートル付近の国民休暇村駐車場か 手ごたえがなさ過ぎたほどの、

る

歩コースであった。しかし、ここも花の多い山

47

同じ集合場所だが、

集合時間は三十分早い。

道

の七塚原サービスエリア集合。

前回道後山のとき 、時半に中国自動

ジュールで、

朝早く行動した。

八

1.遭わないように午前中のうちに下山するスケ

た。 述のうち日本海と大山以外はすべて見ることができ

時に駐車場から登り始めて、

十一時に頂上で弁

48

Щ ŧ

竜王山、

伊良谷山、 宍道湖

毛無山、 本

烏帽子山、

遠くは大山、

日

海が見える。

今日は、 比婆山

前

に降

りてくる周遊コース。 な散歩であった。

いい道であった。

頂上の展望も素晴らしく、

全コース景色も整

備状 猿

態

適

池の

原から登ってキャンプ場

た。 回第五回は 九月二十二日予定で大佐山となっ

49

わりし

カ

らまだ

帰っていなかった。

に着いたのは十七時であった。

ずに走った。

五日市の『ビック』で夕食を買って

おじいちゃん

は

十二時

帰

点りは高

野

町始、

三次

広島経由で高速を使

花を愛でながら十三時前駐

予定通り実施。 ·晴と言っていたが、九時半に大佐山スキー場の」定通り実施。天気予報は降水確率ゼロパーセン

トの

駐車場に着いたときは空いっぱいに雲が出ていた。

50

第五回:大佐山

(おおさやま)

やま) (九四三.三m)山県郡芸北 二〇〇一年九月二十二日(土)

(一〇六九:

O m V

| 巣山(たかのす

51 こから歩き始めて、わかって見ると十五分もかから 引き返して正しい場所を見つけることができた。

林道を延々一

時間歩いてから、

おかしいことに気

いで鷹巣山の頂上に達することができるのに、

った。車止めの位置を迷って別の道に入り込んだが、

私の車に四人乗って、まず鷹巣山の登山口に向か

示していた。

何

よりも寒かった。

近くの道路の温度計は十五度を

所に重ねて糞をする習性があるのだそうだ。 けて戻って見ると、 木にか、

色い札に県境広場、

大佐

.山登山口などの案内が

かった小さな

52 畑

で狸を餌付けしている〇夫妻の話によると、

(場であることがわかってみなは安心した。

引き返したときによく見ると、どうやら狸

た の 糞

いて引き返した。

の糞や動物

の足跡を多く

つけて、 は、

> 一時は緊張して歩いた。 途中熊

熊の糞だと思っ

53 に二時間歩 かも高低差 った話を笑いながら聞いていた。 一はあまり いた林道は素晴らしい雑木 なく、 快適なトレッキングがで しかし

林の中で、

佐山のほうから広場に到着してお

b,

われわれの 迷った

為

県境広場に戻ったとき、

六、七人のグループが大

やんと書いてあった。

ガイドブックには、

この黄色い札のこともち

きたことを四人ともかえって喜んだ。

54 イ 境 往 /境広場 路 側 けば には 林 全く 変から右 :道に入って 先 元に書い 気 がつ E 分 · た 黄 鷹 カュ カコ な 黨 れ かっ 色 山を目指し て V の

た。

だいたいこの

県 ガ

かったので

える。

る

車 た。 止め

カコ ے

の林

はいえ気

゙゙がついたはずであ

を正しく

説んで注 分で峠 あ

か

6

五.

に

県境広場に引き返したのだが、 |時半になっていたので弁当にした。青空、ススキ、 か な山並みと素晴らしい弁当となった。

55

鷹巣山は後方すぐ見上げるところにある。

でも、

い歩いたろうか、南西側の展望がいい場所に出た。

の分岐が見つからない。

そのまま十五分くら もなくあ

るとい

|巣山への林道に入って間

側(広場から来たら右)に入る細い林

広場の見えそうなと

56 ていれば見逃さなかったはずだった。そこを入って に左側の小道に入って、 『四〇メートル行って左』の記述、ここは見逃さず 弁当を食べていた。 四○メートル』と書いてあるガイドブックを信じ 展望の利かない狭い頂上で、 われわれが到着すると、 間もなく鷹巣山の頂上に 、さっきのグループ

あった。

これも往路に見逃して通り過ぎたのだ。

何処に行っていたのですか」

あった。先頭で到着したO氏が、 と答えていた。 と言って林道に入っていったのだから当然の質問で と聞かれた。われわれは彼らより先に、 「それはどこ?」 「えっ、見晴らしがいいところがあるの」 「見晴らしのいいところで弁当を食べてきました」 鷹巣山に行きます」

57

ました』って言うのに、すばやくまわりを見回して、 と言うとO氏が、 ばよかったね」 に苦労した。私が、 などと声があがった。われわれはすぐにそこを後に した。県境広場に戻りながらおかしさを我慢するの 「『こんなところで弁当食べてるの』って言ってやれ 「わしも『見晴らしのいいところで弁当を食べてき

58

59 と言う。 足していたのであ ずれも素晴らしい内容であったという幸運にみな 「今日の何度もの道迷いは、 らしがよくないことを確 妻は 余分に歩き る 余分に時間を費やしたのが 神の絶妙な配剤だね_ かめてから言った

県境広場から熊笹に覆われた山道を二時間半歩い

た

ス

分下って駐

・車場に着いた。

か

すでに三時 が

半

-を過

ごぎて

ので

下山に

义

لح

照

らし

周 る 益

Щ 海

Þ

確 白

認す いた

のに

・飽き

をの 岬

波ま

で Ź

見えた。

60

a. る。

双

眼 鏡鏡で な

見 5

囲の山田方面

に浮 あ

けかんだようなは、快晴の中での一

での三六〇度

0

 \mathcal{O}

三三瓶

Щ

など

こなどで

立は 今

作ら \mathcal{O}

しかった。

が 大

素 佐

の展望、日本海、日素晴らしかったかり

と言う

日

日本

菂

地 であ

る 何

山

0

頂

達し

た。

61 きとなったが、 婆山に行くことを決めて解散した。 『広島百山』これまでの五回の中では最も長い歩 満足度も高かった。

(第五回完)

次回は十月二十一日、

日曜

日に、

紅葉を期待して比

O

氏の車で鷹巣山の車止めまで行った。そこで、

合で二十八日(日)になり、

もかくとして、二十八日は低気圧の通過で大荒れ二十六日(金)になった。結果的には二十一日は

結果的には二十一日は 、さらにわたしの都合で

62

もともと二十一日(目)の計

画 が、

まずO

氏の

第六回:比婆山

1〇〇一年十月二十六日(金)

(一二六四m)比速 (ひばやま)

好郡西城!

りではないがや はなく、 この日は、 の日は、真っ青な秋の空というので、みであったことも偶然だがよかった。 た写真にとっては柔らかい光線が や白っぱ ぽい空

であった。

63

空というのではなく、

であった。

そのため

の休

だ

たから、

気

となり、一方二十六日 この変更は実に幸

は穏やか 運であった

な

晴れだった 金

曜 日 とい

Ď

·のは、二次就職の勤めに出ているO

氏のたまたま

ていた。何段階もの空色に重なる山並みは実に美しこのような天気でも遠くの山並みは案外よく見えどいいなと感じる陽気であった。 だし、 空 一気の澄 がだ日

64

に入れたのだが、平かなり寒いかもしな

かもしれないと こ書いたが

セーターなどをリュッ

7こ が、

家を出るときは

Ш の上

大山や

日本海は見えな

かつ

た。し

ならよく見えるは

65 っていた。 樹を見るよりも、 きょうのコースは立烏帽子山直下の駐車場に車を 混じっているのもきれいであった。 それらの中に黄色くなりかかった緑の葉 全体を見たときに美しさが際

かえでなどを中心とした雑木林の斜面は、 な華やかさはないが、日差しを受けたブナ、 りその前景となる近くのなだらかな斜面はいずれ

紅葉なのである。

信州のような度肝を抜くよう

水なら、

66 によ 記念物となっていたが とつも く整備され なかった。 ていて、 御 一陵に行 素 歩きにくいような 晴 らしい

く途中のブナ

ŧ た、 ので

あっ 林 個 頂上を経て駐車場に帰った。

山で弁当、

戻って池の段 た。

頂上で休憩 Ĥ

立烏帽子

十時ごろ歩き始め

とて、

コ

ースは

脈な

歩き始め

まず比

婆

0

御

陵を通って鳥

車

場に戻ったのは三時前だったろうか。

は幹の重なりも

魅力的で

あ

る。

67 仕事で近くに来たついでに登ってきてしまったと言 ないため、そこからの展望はこの日の圧巻であった。 の三人連れも、 背広に革靴あるいはロウヒールといういでたち 池の段に着いて、思わずため息をつ

なく、

段というピークは、なだらかな高原状の頂上で樹が

あちこちで見事な展望が楽しめた。遠く近くの峰々がよく見通せた。る

た。特に池の。それだけで

期はかなり葉が落ちていて、山道はどこも明るかっ

68 などを買った。 うちにもっと紅葉が見たくて高暮ダムの周辺の県道 余裕で歩ききった。 いていた。 妻は、 帰 りに〇夫妻の勧めで、 最近毎日続けているウォーキングの成果で、 。そこでO夫妻とは別れたが、 高野町の林 檎園でりんご 明 るい

途中で薄暗くなったこともあって、それほど紅葉を に入り込んで一時間半ばかり山岳ドライブをした。

吉田、土師ダム、千代田、飯室、久地、 |時間ちょうどで十時五分に家に着いた。 三次の『サンディサン』で夕食をした。三次から 次回は十二月二日(日)で、大竹の河平連山の予 沼田経由で、

ライブの楽しさを味わうことができた。

楽しめたとは言えなかったが、時間を気にしないド

69

70 第 わったが、 一〇〇二年一月二十八日 (月) (七回:七国見山(ななくにみやま) 河 平連山は十二月二日の予定が十一月三十日に それも朝 (四五七.○四 m)安芸郡蒲 一雨のため中止となった。

lίχ

町

二月下旬に予定した宗箇山も日程の都合で中止とな

り三か月ぶりの実施となった。

今日も、

当初は昨

また

71 が、 応えが合った。妻も登りはなんとかいったが、キングセンターからの登りは急登個所が多く結 で足に来ているようであった。 上は風は冷たかったが、 ほとんど全コース階段 が作ってあり、 日が照ると温かみが 特にウォ

スライドとなった。

日の予定だったのだが、

天気予報を見て一日

ごく軽い島山のハイキングと高をくくって臨ん

た岩山で、これもなかなか見ごたえがあった。 であった。 め四人とも信じられなかったが、 それと、 山そのものは花崗岩の露出し ややもやっぽ

72

海岸の砂浜に寄せる波などいつまでも見飽きない絶 海面、シルエットとなった島々や船影、早瀬の白波 の六山すべてが好展望だったからである。

|素晴らしかった。 | |今日も| | というのは

弁当も快適に食べられた。

頂上からの展望は今日

逆光線の

ぞ素晴らしいのだろう。 ことになっているから、 私の道路地図と『ひろしま百山』に 空気が澄み切った日ならさ

73

る。

解

説によると

石鎚山や

九

州の豊後

地方も見える

つきりと海岸線 れも山の稜線

の石油タンク群などが見えるのであ が見えているというのではなく、 兀

国の今治付近が間

近に見えているのであ

る

74

上蒲

||刘島に渡ってのアプローチであった。

(完

はまだない安芸灘大橋、

××橋と二つの橋を渡って

ーバック進出はさらに力強い追い風となっています。ヤンスが到来しました。昨年末の Amazon のペーパ会に恵まれなかった無名アマチュア作家に大きなチ素しくIT技術の発達した今日、かつて発表の機蓄しくIT技術の発達した今日、かつて発表の機 定年後すぐに退職し、アマチュア

75

編

者あとがき

故 山中與隆は、

76 そ から分か は近年 毎 年 りま めてしまってい まで続けられていたことがパソコンの中 のように懸賞に応募していたようです。 Ũ した。 傍におります妻 ると思っておりましたの の私は、

それを知って愕然としました。

ら第二の

人

生

|を過ごしておりました

が

それと

してチェロを弾いて室内楽を好きなだけ楽しみ

に、

作家になることを目指

して文筆

を続けると宣

す。今後発表する作品にもご期待下さい。 またブログ (URL:https://www.duoyamanka.com)

の投稿の形でも発表していきたいと考えておりま

で本作品をお手にとって頂けたご縁を嬉しく思いま

表していこうと決心しました。

ここに、

山中與隆が書き残しましたものを順次発

なんらかのきっかけ

```
山中與隆(やまなかともたか)の名前につい
```

7

1

※

78

すので、あたたかく見守っていただければ幸いです。

二〇二二年四月

山中伶子

79

すが、

表示されます。

入力時に「よ」で変換をかけると、下位ではありま

與隆の「與」の字は「与」の旧漢字です。</br>

従って、

「名古屋生れ、広島大学卒。小学校の教員暦七年

その後一般のサラリーマンを三〇数年。いまはリタ

イアして悠々自適の生活を享受中。大学時代に始

80

一九三九年 ~ 二〇二一年

著者紹介

山中與隆(やまなかともたか)

の形で音楽が絡んだものにしたいと考えています。

イフワークとしたい目標は、

音楽を前面に出

などジャンルを選びませんが、常にベースには何ら

81

続

楽器

初めはヴィオラ、その後チェロ)を今も

小説や随筆の執筆にも力を入れた

いと思っています。 けている一方、

書くものとしては文学的なものから推理もの、

恋愛もの、ファンタジー、

社

会派的なも

史もの、

著者プロフィール(二〇一〇年五月)より

82

ような、

思っています。」

にも感動してもらえるような作品を完成させたいと

こに登場する音楽を是非聴きたいと思ってもらえる たもので読者の方々に小説としての読み応えと、

しかも私の著述によってその物語にも音楽

83 版の予定です。 一後は、

の電子書籍のペーパーバック版を出

異

爆発 インテルメッツォ 蒸発の衝動 が消えた

84

コンサートは

開 カコ れた

ささゆり

既刊の短編 アマールスを聞く男 アマールスを聞く男 定年の晩 定年の晩

ある三文作家が見たもの けんか はかれあうも はを越えて嫁入りした女 にを越えて嫁入りした女 が火見物

86

87 《緑のトンネルで》 《お蓮・勘兵衛 非

なる転身

坂 第一

峠

話

悲恋 の

野の寂しさ 野の寂しさ 野の寂しさ 重 秦

なぜ?

来る間に

出来るだけ

88

「オセロ」~手紙版リョウコからの電話りョウコからの電話がしゃ、ただの山ザルじゃ親も子も老いて

1 弦楽四重奏団

3 2

親和力

弦楽四重奏団

b a

89

短編シリーズ String Fiction Series

広島百山と吉和冠山登山

ひとり、山を歩く

90

11 10 9 8 7 6 5 4 解布協

和音

疑問 ビオラを弾く生活

生きがい

12 カルテット

ある兵士の物語 かいし俺がクマだったころむかし俺がクマだったころい 黒三作品

短編集2―ある三文作 短編集テンペスト他 コンサートは開かれた

集3―ミスターフェイト

ほ

たもの他

都志見往

記

異

バック=

広島百山と吉和冠山登山

ム島日田と古村地田豆田 -----2022年10月20日初版発行 著者:山中與隆

著者:山中與隆 編集:山中伶子 表紙素材元:duoyamanka.com タイトル:湯来町伏谷の風景

©Tomotaka Yamanaka 2022 https://www.duoyamanka.com